

IV

Die Zusammenarbeit zwischen MTS und LPG weiter verstärken

Die II. Zentrale MTS-Konferenz des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands befaßte sich mit der weiteren Verbesserung der Arbeit der MTS entsprechend dem Entwicklungsstand der LPG. In einer Anzahl von MTS, wie zum Beispiel Gräfentonna, Kirchdorf, Döbernitz und anderen, wurden auf der Grundlage der Festlegungen der II. MTS-Konferenz gute Ergebnisse in der weiteren* Entwicklung und wirtschaftlichen Festigung der LPG erreicht. Damit wurde die Richtigkeit der Thesen des Zentralkomitees „Zur neuen Arbeitsweise der MTS“ allseitig bewiesen und bestätigt.

Dennoch muß festgestellt werden, daß durch die ungenügende staatliche Führung in vielen MTS, wie unter anderem Wriezen, Bezirk Frankfurt (Oder), Panschwitz, Bezirk Dresden, Quastenberg, Bezirk Neubrandenburg, eine Vernachlässigung und Umgehung der Festlegungen der II. MTS-Konferenz zugelassen wurde. So konnten in einigen MTS-Bereichen in der Durchsetzung der sozialistischen Betriebs- und Arbeitsorganisation der LPG und MTS ernste Mängel auftreten. Teilweise ist der Ausnutzungsgrad der Maschinen und Geräte der MTS vor allem durch ungenügende Schichtarbeit sogar zurückgegangen. Insbesondere trifft das für die Mehrzahl der MTS im Bezirk Schwerin zu.

Ein weiterer Mangel in der Arbeit der MTS zeigte sich in einem teilweise sektiererischen Verhalten gegenüber den Einzelbauern. Räte der Kreise, wie unter anderem Luckau, Seelow, Neuruppin, Langensalza, ließen den Vertragsbruch der MTS zu, was zu einer berechtigten Verärgerung der Einzelbauern führte, und störten somit das kameradschaftliche Verhältnis zwischen LPG und Einzelbauern. Auch Parteileitungen und Sekretäre der Kreisleitungen in den MTS-Bereichen duldeten, daß die Beschlüsse des V. Parteitages nicht exakt eingehalten wurden.

Die Schlußfolgerung kann nur sein, daß die Volksvertretungen und der Staatsapparat sowie die Parteileitungen einen beharrlichen Kampf zur Durchsetzung der Beschlüsse des V. Parteitages und der II. Zentralen MTS-Konferenz des Zentralkomitees in allen MTS und LPG führen müssen.

Im Beschluß des V. Parteitages heißt es dazu: „Die Arbeit der Briga-